
これまでの参加人数（第 97 回まで）13,320 名 

 

第 97 回 JAXA タウンミーティング in 余市宇宙記念館 

（北海道余市町 2013 年 8 月 31 日開催）開催報告 

 

 2013 年 8 月 31 日、余市町及び余市宇宙記念館のご協力により、第 97 回 JAXA タウ

ンミーティング in 余市「宇宙で日本が誇る「匠の技術」と「和の心」」を開催し、152 名の方

にお越しいただきました。 

 今回のタウンミーティングでは、吉川はやぶさ 2 ミッションマネージャと山口有人宇宙ミ

ッション本部宇宙環境利用センター計画マネージャから話題提供を行い、会場の参加者

と活発な意見交換がなされました。 

 

アンケートレポート集計結果（有効回答数：111） 
 

1．性別                     ２．居住地 

	 	  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．年齢                     ４．職業 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



５．今回のタウンミーティングの話題に関連して、ご意見をお聞かせください（抜粋）。 

 
小惑星探査への挑戦、「はやぶさ」から「はやぶさ 2」へ 

・	 はやぶさ 2 に大いに期待しています。はやぶさの教訓を生かした新たな技術に期待し、無事地球に帰還できるこ

と、楽しみです。その成果が次のミッションにつながると益々楽しみです。 

・	 「はやぶさ」の時に小惑星内部の調査をしようとする案はなかったのですか？その時にできていれば、日本の宇

宙開発ももう少し早めることができたかもしれない。諸外国に比べれば、1～2 割しかないかもしれないが、血税で

あることを忘れないでほしい。「はやぶさ 2」の成功を期待しています。頑張ってください。 

 
日本人初の宇宙ステーション船長を勤める「若田宇宙飛行士」のリーダーシップ	 

・	 チームリーダーとして必要な資質は、通常の会社等でも同様の内容が必要だと思います。しかし、そのレベルは格段に

違うでしょう。若田さんを応援しています。頑張ってください。 

・	 若田さんの人間性の素晴らしさを改めて知ることができたし、日本人として嬉しく思いました。心の言葉、人間としての

心、心技体が必要。宇宙飛行士だけでなく今後の日本にもとても必要と感じました。 

 

６．自由記述（抜粋） 

 
■ タウンミーティングに関する記述 

・  タウンミーティングに初めて参加しました。質疑応答にたくさんの質問があり驚きました。素朴な質問にも分か

り易く答えて頂けて良かったです。山口先生のお話で、若田さんのファンになりました。是非お会いしてお話

聞きたいです。ありがとうございました。JAXA のチームが今後、より発展することを心から願っています。 

・  初めてのタウンミーティングに出席して興味深かった。このような行事はもっと開催するべきだと思う。子供た

ちの質問も面白かったです。 

 

 

 


